



Paris, 16 novembre 2023

La Caisse des Dépôts et l'Institut Mines-Télécom signent un partenariat en faveur de la transition écologique et de la souveraineté numérique

Au moment où les enjeux de transition écologique et de souveraineté numérique deviennent des sujets majeurs pour le pays, l'Institut Mines-Télécom (IMT) et la Caisse des Dépôts signent ce jour un accord-cadre d'une durée de 3 ans. L'objectif est d'associer les forces du groupe Caisse des Dépôts et les ressources de l'Institut Mines-Télécom, en faveur du soutien aux démarches et technologies innovantes dans les domaines de la transition écologique et du numérique.

Cette initiative de partenariat est née du constat partagé que l'Institut Mines-Télécom et le groupe Caisse des Dépôts constituent deux structures engagées en faveur non seulement du développement économique régional et national mais aussi de l'émergence de champions français du numérique, en particulier en matière de transition écologique et solidaire. Avec cet accord, l'Institut Mines-Télécom apportera son expertise scientifique et technologique et les ressources entrepreneuriales de son réseau d'incubateurs de start-ups afin de soutenir les missions de développement économique, d'appui à la transition écologique et de soutien aux souverainetés des infrastructures nationales, notamment numérique, mené par le groupe Caisse des Dépôts.

« Nous sommes heureux de ce partenariat avec le Groupe Caisse des Dépôts qui va nous permettre d'amplifier nos activités de formation, recherche et accompagnement des entreprises. Nous partageons une vision commune des grands enjeux environnementaux et technologiques des territoires et allons travailler ensemble pour apporter des réponses toujours plus adaptées. » souligne Odile Gauthier, Directrice générale de l'Institut Mines-Télécom.

« Ce partenariat stratégique avec l'Institut Mines-Télécom nous permet de renforcer notre ambition, nos moyens d'actions et de collaboration pour traiter l'ensemble des dimensions liées aux démarches et technologies innovantes, dans les domaines de la transition écologique et du numérique » déclare Catherine Mayenobe, directrice générale adjointe, directrice des opérations et du pilotage de la transformation opérationnelle de la Caisse des Dépôts

Les deux acteurs mutualiseront leurs compétences pour répondre par des réflexions et des actions communes aux nouvelles orientations étatiques sur les technologies vertes et la création d'entreprises à forte valeur ajoutée.

Ainsi, les deux structures déploient un programme d'actions portant sur les 5 volets suivants :

- **Le soutien au dispositif TechSprint**, un appel à projet collaboratif mis en œuvre par le Groupe CDC visant à accélérer le développement de solutions Cloud/Data/IA au service de la transformation écologique du pays. L'IMT mobilisera ses ressources scientifiques, technologiques et entrepreneuriales, ainsi que sa plateforme IA & big data, Teralab, dans les phases d'embarquement des projets, de sélection des candidatures puis dans l'accompagnement des lauréats.
- **Le renforcement de la souveraineté numérique nationale et européenne** organisé autour de Gaia-X dont l'Institut Mines-Télécom est membre fondateur et du Data Space Lab piloté par sa plateforme Teralab. En coordination avec la Direction Générale des Entreprises et le Cigref, la Caisse des Dépôts souhaite favoriser le développement de solutions souveraines qui accéléreront l'économie numérique et la circulation des données, et accompagner le Hub France de Gaia-X. Ensemble, l'Institut Mines-Télécom et la Caisse des Dépôts participeront activement à la structuration de la filière industrielle Infratech dans une logique de souveraineté de bout en bout.
- **L'appui à l'opérationnalisation de la doctrine France Nation Verte**. L'Institut Mines-Télécom assistera la Caisse des Dépôts dans son rôle d'appui à la mise en œuvre des actions gouvernementales définies dans le Programme de transition écologique France Nation Verte.
- **Le soutien à la Recherche et à l'innovation en matière de Green for Tech et Tech for Green** : le partenariat entre la Caisse des Dépôts et de l'Institut Mines-Télécom cherchera à lever des verrous scientifiques et technologiques identifiés par le plan France Nation Verte ou par les grands opérateurs privés des filières à transformer. La Caisse des Dépôts apportera son soutien au réseau d'incubateurs de l'IMT afin de faciliter l'émergence de jeunes entreprises innovantes dans les technologies vertes et leur accélération au cœur des territoires.
- **Le développement de la visibilité et de la marque employeur de la Caisse des Dépôts au sein de l'écosystème IMT**, afin de renforcer ses capacités à mieux servir et orienter ses missions. Ce volet se matérialisera par l'adhésion de la Caisse des Dépôts aux programmes collectifs de la Fondation Mines-Télécom ou à des programmes pilotés par les écoles. Cela permettra de soutenir les actions des écoles de l'IMT en matière de recherche, innovation, formation tout en faisant la promotion de la marque employeur CDC auprès des élèves.

À propos de l'Institut Mines-Télécom www.imt.fr

L'Institut Mines-Télécom est le 1er groupe public de Grandes Écoles d'ingénieurs et de management de France placé sous la tutelle du ministère de l'Économie des finances et de la souveraineté industrielle et numérique. Établissement public d'enseignement supérieur et de recherche, il est constitué de huit Grandes Écoles publiques : IMT Atlantique, IMT Mines Albi, IMT Mines Alès, IMT Nord Europe, Institut Mines-Télécom Business School, Mines Saint-Étienne, Télécom Paris et Télécom SudParis, et de 2 écoles filiales : EURECOM et InSIC. Il anime et développe un riche écosystème d'écoles partenaires, de partenaires économiques, académiques et institutionnels, acteurs de la formation, de la recherche et du développement économique. Membre fondateur de Gaia-X, Teralab la plateforme IA&big data de l'IMT, en gère les projets.

Créées pour répondre aux besoins de développement économique et industriel de la France depuis le 19e siècle, les Grandes Écoles de l'Institut Mines-Télécom ont accompagné toutes les révolutions industrielles et des communications. Par la recherche et la formation d'ingénieurs, d'ingénieurs, de managers, et de docteurs et

docteurs, l'Institut Mines-Télécom répond aux grands défis industriels, numériques, énergétiques et écologiques en France, en Europe et dans le monde.

Aujourd'hui l'Institut Mines-Télécom, fort de ses 10 écoles, imagine et construit un monde qui concilie sciences, technologies et développement économique avec le respect de la planète et des femmes et des hommes qui l'habitent. Il est doublement labellisé Carnot et forme chaque année plus de 13 600 élèves.



IMT

@IMTFrance

À propos du groupe Caisse des Dépôts

La Caisse des Dépôts et ses filiales constituent un groupe public, investisseur de long terme au service de l'intérêt général et du développement économique des territoires.

Elle regroupe cinq domaines d'expertise : les politiques sociales (retraite, formation professionnelle, handicap, grand âge et santé), les gestions d'actifs, le suivi des filiales et des participations, le financement des entreprises (avec Bpifrance) et la Banque des Territoires.

 |  |  |  [caissedesdepots.fr](https://www.caissedesdepots.fr)

Contacts presse :

Institut Mines-Télécom : Séverine Picault severine.picault@imt.fr /06 27 66 05 09

Caisse des Dépôts : Sonia Gacic-Blossier sonia.gacic-blossier@caissedesdepots.fr / 06 14 48 33 63